



Beschlussvorlage

Vorlage: BV/0190/2020		Datum: 12.03.2020	
Oberbürgermeister			
Verfasser:	01.01-Büro des Oberbürgermeisters	Az.:	
Betreff:			
Ehrenbürgerschaften Hindenburg und Michel			
Gremienweg:			
07.05.2020	Stadtrat	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
		<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	TOP	öffentlich	

Beschlussempfehlung:

Der Stadtrat beschließt

1. Der Stadtrat distanziert sich deklaratorisch von den damaligen Beschlussfassungen zur Verleihung des Ehrenbürgerrechtes an Fritz Michel und Paul von Hindenburg,
2. Der Stadtrat beauftragt die Verwaltung, die Namen beider Personen auf der Ehrentafel zu entfernen, sowie der Grabstätte des Fritz Michel seine Eigenschaft als Ehrengrab zu entziehen,
3. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob es weitere Ehrenbürger gibt, die aus heutiger Sicht nicht mehr die Ehrenbürgerwürde verdienen.

Begründung:

Als reines Persönlichkeitsrecht erlischt das Ehrenbürgerrecht durch den Tod des Ehrenbürgers. Eine formale Entziehung des Ehrenbürgerrechtes ist somit für Fritz Michel und Paul von Hindenburg nicht möglich.

Dem Stadtrat steht es allerdings frei, sich von der damaligen Beschlussfassung zur Verleihung des Ehrenbürgerrechtes an die genannten Personen deklaratorisch zu distanzieren.

Darüber hinaus kann er eine Entscheidung über den Verbleib der Namen auf der Ehrentafel treffen. Im Fall von Fritz Michel kann er auch eine Entscheidung über den weiteren Fortbestand des Grabes als Ehrengrab treffen.

Die Verwaltung, sowie der zuständige Arbeitskreis Straßenbenennungen haben sich mit belasteten Straßennamen beschäftigt, u.a. auch mit der Fritz-Michel-Straße. Für Fritz Michel wurde im Zuge dessen eine Expertise erstellt. Für Paul von Hindenburg wurde ebenfalls eine Expertise erstellt (beide Expertisen siehe Anlage).

Der Stadtvorstand hat sich mit diesen Expertisen befasst und kommt zu dem Schluss, eine deklaratorische Distanzierung von der damaligen Beschlussfassung zur Verleihung des Ehrenbürgerrechtes an Fritz Michel und Paul von Hindenburg, sowie die Entfernung der Namen auf der Ehrentafel, zu empfehlen. Der Grabstätte des Fritz Michel sollte ihre Eigenschaft als Ehrengrab entzogen werden.

Anlagen:

Anlage 01: Expertise Fritz Michel

Anlage 02: Expertise Hindenburg